



SNPES-PJJ/FSU
Fédération Syndicale Unitaire
Région SUD EST
snpespaca@gmail.com
Secrétaire régional :
BERRIER Hélène 0776115321 PERRIN Mattias 0771321128



**ENGAGÉ·ES
AU QUOTIDIEN**

Marseille, le 13 juin 2025

Déclaration préliminaire Formation spécialisée DIR Sud-Est «PENDANT CE TEMPS-LÀ, À LA DIRPJJ SUD-EST...»

En ouverture de cette formation spécialisée, le SNPES-PJJ/FSU souhaite apporter son soutien au peuple palestinien et aux habitant.e.s de GAZA qui traversent dans un silence indécent une tragédie génocidaire. 55000 personnes tuées dont 16000 enfants ne suffisent pas à une prise de conscience. Une fois encore le gouvernement d'extrême-droite israélien est encore passé outre les Lois maritimes en interpellant le voilier « *Madleen* » et en détenant illégalement les militant.e.s humanitaires qui étaient à son bord et souhaitaient rallier Gaza.

Par ailleurs, le SNPES-PJJ/FSU s'attriste du meurtre raciste d'Hichem MIRAOUI à Puget sur Argens, le SNPES-PJJ/FSU continuera à dénoncer et combattre les idées de haine, d'extrêmes droites.

Dans ce climat de violences et de haines, le drame du collège de Nogent ne fait que raviver l'urgence absolue d'une autre politique pour que les services publics aient les moyens nécessaires pour répondre véritablement aux besoins des populations et au mal-être des adolescent.es. Comme pour la PJJ, c'est un plan d'urgence qu'il faut et non un loi Attal qui prône le répressif toujours et encore.

PENDANT CE TEMPS-LÀ À LA DIRPJJ SUD-EST... les organisations syndicales représentatives sont « invitées » à cette formation spécialisée qui, à la lecture des documents préparatoires, ressemble davantage à une « visite d'établissement » (La DIR). Est-ce que ce CSA FS permettra des avancées palpables sur le terrain, sur le plateau DIR et ailleurs, en espérant qu'il ne soit pas une fois de plus une « coquille vide ».

PENDANT CE TEMPS-LÀ À LA DIRPJJ SUD-EST... la situation des personnels administratifs et techniques, notamment à la DIR, reste inchangée. Elles.ils ne sont pas assez nombreux, sont sous payées et sont toujours exclu.e.s de la NBI et du SEGUR. Leurs conditions de travail sont déplorables. En DIR, des contrats d'adjoint.es administratif.ve n'ont pas été renouvelés, en milieu ouvert les adjoint.es administratif.ves croulent sous le travail et dans les centres fermés les adjoint.es techniques travaillent dans des locaux qui ne sont pas aux normes et/ou dans des locaux insalubres (cuisine du CEF « Les CEDRES », Ateliers du CEF de MONTFAVET). En témoigne l'un des registres hygiène et sécurité fourni en préparation où il est fait référence à un risque imminent d'incendie du fait de prises électriques insuffisantes pouvant conduire à une surtension.

PENDANT CE TEMPS-LÀ À LA DIRPJJ SUD-EST... Les moyens manquent dans toutes les structures et l'abaissement des normes réclamée par le SNPES-PJJ/FSU n'est toujours pas d'actualité. Quid du respect de la charte des temps pour les structures d'hébergement et les lieux privatifs de liberté qui n'est pas respectée ? Ce qui engendre de la fatigue, de l'épuisement et des risques Psychos-Sociaux pour les professionnel.le.s qui sont à bout de souffle.

PENDANT CE TEMPS-LÀ À LA DIRPJJ SUD-EST... rien n'est fait pour combattre le management autoritaire dans les services et les conflits ne sont pas traités. Les causes des accidents de travail et des arrêt-maladies ne sont pas recherchées, et les professionnel.les en accident de service sont mal accompagné.es par les directions. Les situations des personnels sont souvent particulièrement dégradées, mais aucune réponse humaine et satisfaisante n'émane de la DRH PJJ Sud-Est. Les départs à la retraite n'ont aucun accompagnement ce qui montre le peu de reconnaissance pour les personnels ayant eu une carrière dans notre administration. Nous constatons aussi une hausse des demandes de démission de la PJJ, ce qui devrait fortement interroger l'administration sur l'attractivité de nos métiers.

PENDANT CE TEMPS-LÀ À LA DIRPJJ SUD-EST... les professionnel.les ne peuvent pas rencontrer la médecine du travail, le cabinet n'étant pas opérationnel et, de fait, les personnels se retrouvent sans solution.

PENDANT CE TEMPS-LÀ À LA DIRPJJ SUD-EST... le SNPES-PJJ/FSU se réjouit que la DIR Sud-Est aborde les VSS en CSA FS. Nous serons vigilant.es à ce que dans chaque situation de VSS la procédure soit respectée, même si nous déplorons un traitement trop lent.

Le SNPES-PJJ/FSU revendique :

- **Le passage de catégorie C en B pour tous et toutes les AA et les AT**
- **Un plan de requalification des AA en SA, et une SA dans chaque unité éducative**
- **La NBI et le SEGUR pour toutes et tous**
- **Une vraie place au ADP (Adjoint de Prévention) dans chaque unité**
- **Une vraie place aux référent.e.s Egalité Femmes Hommes dans les DT et la DIR et une application du protocole VSS à la DIRPJJ Sud-Est**
- **Une DRH à la DIRPJJ Sud-Est humaine, engagée et réactive dans la protection des professionnel.le.s**
- **Une baisse des normes en Milieu Ouvert et des moyens humains et matériels pour les services de Milieu Ouvert, d'Hébergement, CEF et d'Insertion de la DIRPJJ Sud-Est pour exercer nos missions**

Le SNPES-PJJ-FSU est et restera un syndicat de lutte et de transformation sociale.
Nous lutterons et combattrons toujours ces violences systémiques.